

UNIVERSIDAD POPULAR

LAS UNIVERSIDADES POPULARES SON CENTROS DE EDUCACION DE ADULTOS Y ANIMACION SOCIOCULTURAL QUE ACTUAN EN EL AMBITO MUNICIPAL CON EL OBJETIVO BASICO DE CONTRIBUIR A LA CONSTRUCCION DE LA DEMOCRACIA CULTURAL, A TRAVES DEL DESARROLLO SOCIOCULTURAL Y EDUCATIVO DE LOS CIUDADANOS

Para alcanzar este objetivo básico, las Universidades Populares se proponen como objetivos intermedios

- Estimular una actuación consciente, solidaria y crítica de los ciudadanos.
- Facilitar los cambios necesarios de hábitos, conducta y actitudes para eliminar las barreras personales y socioculturales que dificultan la participación de los ciudadanos.
- Facilitar la adquisición de los conocimientos precisos para comprender y desenvolverse en la realidad cotidiana.
- Facilitar el desarrollo de las aptitudes personales y grupales y la recuperación y desarrollo de todos los medios posibles de expresión.

Desde esta perspectiva, las Universidades Populares actúan en tres sentidos fundamentales:

- * **Motivando a la participación a aquellos ciudadanos o sectores sociales no activos en la vida de la comunidad municipal.**

Las Universidades Populares desarrollan numerosos programas de Animación Sociocultural dirigidos a la motivación de colectivos concretos (Jóvenes, Mujeres, Tercera Edad, Parados, Penados, Minorías Raciales, etc.) o al desarrollo sociocultural de barriadas, comarcas o zonas, etc. Estos programas de Animación tratan de dinamizar la vida de esos colectivos a través de actividades informativas y culturales que favorecen la toma de conciencia de sus necesidades y problemas, estimulando a un tiempo la voluntad y la iniciativa grupal para buscar soluciones. A menudo estos programas se combinan con otros de instrucción o capacitación, realizándose cursos, que van desde la alfabetización y la cultura básica al cooperativismo pasando por los temas más diversos, programados en función de las necesidades reales de cada grupo concreto.

- * **Capacitando a aquellos ciudadanos o sectores sociales que lo necesiten para estar en condiciones de participar activamente.**

Las Universidades Populares actúan, muy frecuentemente, a través de un extenso y completo programa de cursos y talleres. El programa se elabora en función de las demandas expresas y de las necesidades detectadas en grupos concretos o en la población en su conjunto. Para las Universidades Populares el aprendizaje no es un fin en sí mismo, sino un medio para alcanzar mejores condiciones que permitan actuar emancipadamente en la vida diaria y, al mismo tiempo, una ocasión idónea para ejercitarse en la adquisición y desarrollo de hábitos de convivencia democrática y solidaria. Desde esta convicción, cualquier foco de interés, cualquier demanda del ciudadano, por aparentemente superficial que resulte, puede ser útil como motivación inicial capaz de despertar y poner en marcha procesos de sensibilización más profundos.

- * **Participando, juntamente con los grupos y colectivos presentes en la comunidad ciudadana, en el proceso de articulación de la sociedad civil y en la dinamización de la vida cultural y social del municipio.**